

# 586 AVIONES RUSOS DESTRUIDOS POR LOS FINLANDESES ESTA PARA ANUNCIARSE EL ARMISTICIO RUSO-FINLANDES PERMANECERA NEUTRAL ITALIA

HIZO A VON RIBBENTROP ESTA TERMINANTE DECLARACION EL DUCE

EL DIARIO OFICIAL DEL CONDE CIANO DECLARO EDITORIALMENTE HOY QUE ITALIA NI MUSSOLINI SON INFLUENCIABLES

ROMA, 12. — El diario "TELEGRAFO", de Liorna, propiedad del Conde Ciano, dice que von Ribbentrop informó a Mussolini de los planes de Hitler, pero ello no quiere decir que el ministro alemán influenciará al Duce para inducirle a cambiar su actitud ante los conflictos europeos, pues "ni Italia ni Mussolini son influenciados". Agra

ga que cuando el Duce crea que ha llegado el momento de variar la línea de conducta adoptada en setiembre, lo hará sin vacilaciones, pero no persuadido por otras personas, sino por su propia voluntad y por su propio criterio, y toda Italia le seguirá porque el pueblo italiano sabe perfectamente que sus resoluciones son inspiradas por

el deseo exclusivo de servir los intereses supremo materiale y morales de la nación italiana. En circulo diplomáticos bien informados se dice que Ribbentrop al explicar a Mussolini las intenciones de Hitler obtuvo del Duce la declaración de que "Italia permanecerá neutral hasta que convenga a sus intereses convertirse en beligerante".

## HOY SE INAUGURA EL PRIMER CONGRESO DE MUNICIPALIDADES

Esta tarde a las cuatro p. m. tendrá lugar la sesión inaugural del Primer Congreso Nacional de Municipalidades, acto para el cual la comisión organizadora se ha servido invitar a nuestro director y cuerpo de redactores. El acto se verificará en el Teatro Nacional. Se estima que más de cuatrocientos delegados de todos los cuerpos municipales del país concurrirán al acto. Asistirán como invitados de honor los miembros de los supremos poderes, periodistas, etc. Al dar cuenta del acto que ha de verificarse esta tarde, NOVEDADES presenta su saludo más cordial a todos los delegados de las municipalidades de la república, así como formula votos muy fervientes por el éxito de este primer congreso.

## A cuatro por uno las probabilidades de un arreglo entre Rusia y Finlandia

ESTOCOLMO, 12. — Las probabilidades de una rápida paz entre Rusia y Finlandia se consideran en proporción de cuatro a uno en los círculos políticos suecos esta tarde, aun cuando la prensa de la tarde advierte que no debe sentirse un exagerado optimismo. Sábese, empero, que la cancillería finlandesa recibió anoche largos mensajes cifrados de la legación finlandesa en Moscú, suponiéndose que contienen el texto de las últimas propuestas soviéticas, y se agrega que tanto el gabinete como el parlamento finlandeses se mantienen en sesión permanente.

## AVANCES SOVIETICOS EN LA BAHIA DE VIBORG

HELSINGFORS, 12 UP. — El comunicado oficial finlandés dice que el enemigo ha continuado presionando sobre la costa noroeste de la bahía de Viborg y en algunos puntos ha logrado

hacer ligeros avances. Al este de la ciudad de ese nombre han sido rechazados los ataques soviéticos, excepto en dirección de Taipale, en donde la lucha

continúa. En dirección de Paakkola las fuerzas finlandesas rechazaron varios ataques enemigos y cerca de Ayrappaa la artillería logró dispersar a las tropas de asalto rusas.

## CONTRABANDO DE MARIHUANA DESCUBIERTO EN PUNTARENAS

## FORMIDABLE ACCION AEREA

SE LLEVO A CABO AYER EN TODO EL FRENTE OCCIDENTAL

PARIS, 12. UP. — Las operaciones en el frente occidental se caracterizaron hoy por una gran actividad aérea de ambas partes. Los aviones alemanes volaron sobre las regiones orientales de Alemania, en tanto que los aparatos aliados lo hicieron sobre el noreste de Alemania. También se registraron numerosos chiques de patrullas, principalmente en el sector del río Nied, en donde los alemanes prepararon una emboscada a una patrulla francesa, que logró sin embargo retirarse sin sufrir bajas.

## MANIOBRA POLITICA

De tal se califican las declaraciones de Chamberlain con respecto a las negociaciones ruso-finlandesas

COPENHAGUE, 12. — Los círculos políticos de esta capital interpretan las declaraciones hechas ayer por el premier Chamberlain en el sentido de que los aliados tratan de obstaculizar la paz ruso-finlandesa con amenazas que el propio jefe del gobierno británico sabe que no podrán de cumplirse. En relación con la situación actual se ha sabido que los gobiernos sueco, noruego y danés han estado en estrecho contacto desde ayer, pues parece que los dos primeros intentaban formular una respuesta conjunta de los países escandinavos a las manifestaciones de Chamberlain, pero finalmente los cancilleres llegaron al convencimiento de que protesta sería inútil, puesto que las palabras del premier británico eran simplemente una maniobra diplomática.

## REFORZADA LA ESCUADRA BRITANICA EN PETSAMO

50 mil soldados franceses a luchar en Finlandia

## Armisticio Ruso - Finlandés está para ser anunciado

DESDE HELSINGFORS SE ANUNCIA QUE ESTA PARA SER ANUNCIADO.— LA DELEGACION FINLANDESA CONTINUA EN MOSCU Y TODAVIA NO SE HA LLEGADO A UN ACUERDO.— LA PRENSA ESCANDINAVA DICE QUE LAS DECLARACIONES DE CHAMBERLAIN HAN DESPERTADO TEMORES

COPENHAGUE, 12. — Mientras los mensajes de Helsingfors dicen que existe allí la creencia de que esta noche podrá anunciarse un armisticio, los despachos de Moscú indican que la delegación finlandesa continúa en la capital soviética, y que todavía no se ha llegado a

un acuerdo, lo cual se interpreta en el sentido de que Rusia ha aumentado a última hora sus exigencias. La prensa escandinava se inclina a creer también que las declaraciones hechas ayer por Chamberlain han perjudicado las negociaciones de paz pues han despertado en los

ros el temor de que los aliados pretendan efectivamente establecer un "frente del norte", por cuya razón el Soviet necesita asegurarse el control de determinados puntos estratégicos en territorio finlandés. El diario de Estocolmo "Svenska Dagbladet" declara sarcásticamente que la mejor forma de ayudar a Finlandia que pueden adoptar en estos momentos los aliados es precisamente la de no intervenir, agregando que deben comprender que esa intervención no puede ser tolerada por las naciones escandinavas, que no de sean en modo alguno convertirse en campos de batalla de las grandes potencias.

## 10 Cts. - NOVEDADES - 10 Cts

Nº 1223. Director: Rafael Soley. Año V  
San José, MARTES 12 de marzo, 1940

## HUNDIDO EL VAPOR "EULOTA" TRAS DE UNA FORMIDABLE EXPLOSION

Para Quepos, Gofito, Parrita y Puerto Cortés iba un considerable cargamento de marihuana

Gran cantidad de cigarrillos de la nefasta droga iban perfectamente empacados con destino a las regiones bananeras

Esta mañana fuimos informados en la inspección general de hacienda, del importante decomiso realizado en Puntarenas, de cigarrillos de marihuana. Desde hacía algún tiempo se tenían noticias de que por aquel puerto pasaban en tránsito para la zona bananera del Pacífico, regulares cantidades de esa droga, que se disimulaba muy en diversos empaques, a fin de despiestar a las autoridades.

En esta forma se estaba realizando un espléndido negocio por parte de las personas que de esta capital enviaban la ilícita como perjudicial mercancía, como los agentes vendedores en aquellos lugares. Es así como en Puntarenas las autoridades fiscales estaban alertas, vigilando cuidadosamente, todo lo que salía para el Sur.

En la tarde del domingo partía gasolina y como de costumbre se hicieron las inspecciones correspondientes, hasta que en una caja se (PASA a la página 3).

## Daladier sostuvo una larga conferencia con el Ministro de Finlandia

PARIS, 12 UP. — El premier Daladier conferenció hoy largamente con el ministro finlandés poco antes de dirigirse a la cámara de diputados y aun cuando no se ha hecho público el tema tratado se supone que deseaba obtener nuevas informaciones acerca de las negociaciones paz, para resolver lo que debía hacer Francia en este caso.

LETRAS - ARTES - IDEAS - COMENTARIOS

ARTURO AMBROGI, EL PRIMER ESCRITOR VERNACULAR DE CENTRO AMERICA

Arturo Ambrogi es, después de don Alberto Masferrer y don Francisco Gavidia, el más conocido de los escritores de El Salvador: hombres de la talla de Leopoldo Lugones, en la Ar...

gentina, y de José Enrique Rodó, en el Uruguay, comentaron su obra. Sus escritos, sin considerar entre ellos sus versos de la ju... (PASA a la Pág. 7)

Je pasó de copas? Una Pastilla Oriental!

Quisicosas....

Finlandia niega haber aceptado ninguna propuesta rusa... Pues es claro. Finlandia es un país honesto. Qué se creían ustedes, que a la primera iba a aceptar proposiciones?

América es invulnerable contra un posible ataque nipón... Pues eso es claro, aquí los señores asiáticos, ni quitan NI PON... Nada.

Creación de las bolsas municipales... Pues tiene gracia. Eso de las bolsas es la mar de divertido. Vamos que miren ustedes a los municipales con bolsas...

El actual gobierno es el único que no ha emitido juicio acerca de lo de Belices... Pero es que Belice tampoco ha emitido nada acerca de nosotros. Estamos pagos.

Cuatrocientos delegados municipales al primer Congreso que se inaugurará hoy... Cuatrocientos delegados a la orilla del mar.

Los gobiernos aliados ofrecen su ayuda militar a Finlandia... Pero no pasan de ofrecimientos. En eso están desde que comenzó la juerguecilla con Rusia.

Lo que supiera como oficial mayor es al diferente a lo que pueda saber como diputado, dice don Ricardo Toledo.

Vapor partes: Qué es lo que sabía como oficial mayor? Algunos secretillos, no?

EDITORIAL

EL SECRETARIO DE GOBERNACION, LICENCIADO FERNANDEZ RODRIGUEZ ES UNA AMENAZA CONTRA LA LIBERTAD DE PENSAMIENTO

No es un secreto para nadie el que nuestro colega LA TRIBUNA ha sido víctima de una despiadada persecución de parte del Presidente Cortés, de su secretario de gobernación y de otros personeros del actual gobierno.

Desde el primer momento NOVEDADES se solidarizó con su colega privado de libertades, no por pertenecer ambos diarios a una misma empresa, pues que si sólo este hubiera sido el móvil que nos impulsara a ello, nos hubiéramos sentido empuñados.

Nos solidarizamos con el colega en defensa de la libertad restringida por la libertad misma; porque somos y seguiremos siendo Quijotes de ese derecho inherente a todo hombre que vive en un pueblo libre.

Fuimos los únicos miembros de la prensa nacional que respaldamos las vibrantes protestas del colega oprimido pues todos los demás periódicos se silenciaron, dando con ello la sensación de una lucha personal entre el Presidente Cortés y el Director de LA TRIBUNA, General Pinaud.

Consecuentes con nuestra invariable línea de conducta, venimos a protestar hoy contra la limitación de libertad decretada por el secretario de gobernación, licenciado don Luis Fernández Rodríguez, contra el "Diario de Costa Rica", al disponer que para los representantes de éste estarán cerradas las puertas de su despacho. Actitudes como ésta que comentamos de ese señor secretario empuñan a un hombre antes de elevarlo. A este señor le faltó indudablemente, el entrenamiento necesario a todo hombre de gobierno para darse exacta cuenta de que él no maneja negocios de familia, sino de la Nación, es decir de los costarricenses, y que por esta misma razón no puede adoptar esas actitudes que lo ponen en ridículo, llevando al ánimo de los hombres libres la impresión de que es o se siente tirano como tantos otros que infestan la América Hispana.

En forma vibrante queremos consignar nuestra protesta contra este nuevo atentado que lleva a cabo el señor secretario de gobernación, licenciado Fernández Rodríguez, contra la libertad de pensamiento, deplorando desde ahora, COMO LA PEOR DE LAS DESGRACIAS, el que se confirmara el rumor circulante de que informa que este funcionario continuará en el desempeño de sus actuales funciones en el gobierno que presidirá el Doctor Calderón Guardia.

Momento Internacional

OFENSIVA DE PAZ

Se está desarrollando otra ofensiva de paz directamente dirigida por Alemania y solicitando para ello la cooperación del Sumo Pontífice. Von Ribbentrop ha conferenciado con Pio XII en el propio Vaticano y ha delineado sus propósitos de paz al mismo tiempo que oyó las amonestaciones de Su Santidad. Cuando precisamente estábamos pensando que desenvolvería la guerra con la pujanza de la preparación que se ha llevado a cabo por parte de los beligerantes, es cuando suena más urgente nunca la palabra PAZ. Será ello tal vez el prolegómeno de una guerra sangrienta y cruel? Serán las últimas palabras de reconciliación? Luego hablarán solamente las bocas de los cañones.

Y habrá sinceridad en estas proposiciones tan encontradas en el mismo fondo de lo que produjo la guerra? No lo sabemos. Pero todo parece indicar que los pueblos quieren solamente echar responsabilidades a los enemigos de no haber conseguido la paz.

Pero lo cierto es que la esperada Primavera para el gran estallido de la guerra ha llegado ya. Faltan pocos días, pero no se ve aun el comienzo definitivo de una ofensiva.

En el frente occidental reina la paz. Tranquilamente están, dentro de lo que se esperaba, los ejércitos preparados para desfilarse. Nada.

Las cancillerías siguen de cerca los movimientos pacifistas y los ejércitos se vigilan.

Por dónde ha de estallar la gran ofensiva? Violando el territorio de naciones neutrales?

O los grandes inventos de la muerte serán puestos a prueba?

Se habla de aviones prepotentes, de piezas de artillería capaces de derribar catedrales enteras, de nuevas armas contra los tanques y de perfeccionamiento de los tanques para sus ofensivas.

Tiembla el espíritu ante tanta noticia. Pero lo cierto es que aun la Paz juega su papel importante. Acaso Alemania no encuentre suficientemente justificada su causa cuando uno de sus grandes personeros busca la reconciliación con la Iglesia Católica para que esta interponga sus servicios en favor de la Paz.

Pero sea de ello lo que fuere, es lo cierto que estamos concurriendo al minuto final del prólogo de la guerra.

Y, o esta se intensifica, o acaso se vayan acercando días de aurora para el mundo.

Vibraciones del Minuto

CAFES A EUROPA

Francia se ha preocupado mucho de las comunicaciones navales con los países de América, para que estos, principalmente los cafetaleros, puedan hacer sus exportaciones regulares a los mercados europeos. Nuestro colega LA TRIBUNA da cuenta de la llegada de un agente de la compañía francesa quien llega de nuevo a preparar embarques de café rumbo a Europa con el máximo de seguridades dentro de los naturales peligros del minuto.

Pero es lo cierto que poco a poco, el café costarricense va tomando el camino de Europa que es donde tiene los más propicios mercados, y donde parece que las perspectivas son por el momento bastante buenas ya que las mismas dificultades de los embarques resultan favorables a los precios del artículo.

El señor Guérin precisamente se encuentra en Costa Rica y trata de completar su embarque rumbo a Europa, y ha encontrado, claro

está, la mejor acogida de parte de los cafetaleros, porque no se trata de un agente de negocios, de competencia de barcos, sino de un esfuerzo de Francia para que estos países sufran lo menos posible en el embarque de sus productos hacia Europa.

Y si se logra completar un nuevo embarque para dentro de poco tiempo, pues de ese modo se irá yendo buena parte de los cafés finos destinados aquellos mercados, evitando así la aglomeración del artículo en los mercados norteamericanos donde no habría capacidad para el consumo de todas las cosechas de todos estos países productores.

Nosotros, sinceramente felicitamos al agente y a la compañía francesa que se ha preocupado grandemente de que los cafés centroamericanos nos puedan encontrar la correspondiente salida.



# INTENTONAS PARA INDUCIR AL ISLAM CONTRA INGLATERRA

Cuando estalló la Gran Guerra de 1914, Alemania aspiró a novilizar al Islam contra Inglaterra. Turquía, directora del mundo musulmán, estaba al lado de Alemania y sus ejércitos — así se esperaba — podrían cruzar una Persia casi amiga y, a través de Afghanistan, llegar a la India, donde tribus fanáticas agrupadas alrededor de la Media Luna se esparcirían por el Punjab.

El plan fracasó. Los ejércitos turcos fueron detenidos en otros frentes, el Emir del Afghanistan fué leal a sus tratados y tranquilizó la frontera, se paralizaron las intrigas en Persia. Hubo, sin duda, evidente descontento en las tribus, simpatizan con Turquía, durante toda la guerra, y fué preciso someter al Emir también tuvo que actuar, pero no se produjo un levantamiento general.

Alemania, en esta nueva guerra, espera otra vez atacar al Imperio Británico en su gran frontera noroeste de la India. Y calcula que las tribus de estos lugares pueden poner medio millón de hombres en pie, que Afghanistan puede triplicar la cifra, que el sueño de los nacionalistas afganos es un Imperio desde Persia al Indus, que las tribus pueden ser inducidas a aprovecharse de las dificultades de Inglaterra y lograr una gran victoria para el Islam.

Los alemanes sueñan con establecer su influencia en Afghanistan mediante la explotación económica. Cuando la guerra estalló, había un centenar de alemanes en Kabul y otras ciudades: ingenieros, maestros, instructores militares. El Gobierno desea aumentar los recursos económicos del país; carreteras, puentes, maquinaria textil, eléctrica y para la fabricación de azúcar. Necesita capitales y técnicos. Los alemanes ofrecen ambas cosas en términos que hacen imposible la competencia. Los afganos las aceptan y los alemanes se aprovechan para establecer en Kabul un centro informativo y de propaganda con relación a las tribus fronterizas.

La guerra ha cortado su enlace con el occidente, y esto perjudica su acción, ya que significa la suspensión de los envíos de maquinaria y dificultades de financiación. El paso vía Ruia y Turquestan es imposible. Pero todavía son fuertes en Kabul, base de su espionaje e intriga, no solo en la frontera, sino en la propia India.

Existen buenas razones para que la mano de Alemania en sus últimos intentos de revuelta para restaurar al ex-rey Amanullah en el trono del Afghanistan. El movimiento surgió entre los afridis de Tirah, prójimo al Paso de Khyber, dirigido por emigrados políticos de Kabul y los familiares de Amanullah. Con la ayuda de un aventurero afridi, levantaron una partida de 3,000 hombres que entró en Afghanistan, por la provincia de Ningrahar, pero la acogida fué tan fría que fueron fácilmente rechazados. Para evitar nuevas aventuras las autoridades británicas impusieron un bloqueo económico a los afridis hasta que entregaron a los scabecillas, como realzaron.

Si la aventura hubiese tenido éxito, habría provocado una conflagración general en la frontera y habría impedido el envío de tropas indias a Singapur, Aden, Egipto, etc. Aunque los alemanes no hayan intervenido en ello, es una curiosa coincidencia que el ataque a Ningrahar se produjera uno

o dos días después de la declaración de la guerra.

También en la frontera, existe descontento en Wazirista, donde un jefe religioso, el Fakir de Ipi, está aún refugiado entre las tribus. Sus partidarios son responsables de pequeñas agresiones; raptos de hindus del territorio británico, ataques a las guardias de protección de carreteras, incursiones, etc. No obstante, sus elementos responsables desean evitar el rompimiento con Inglaterra. Mientras sea así, el peligro de un levantamiento general se aleja.

Los alemanes no han perdido ocasión para exagerar la importancia de los citados incidentes. La frontera, según ellos, está en plena rebeldía y es solo cuestión de días que se extienda por el Punjab. Pero no hay fundamento para tal profecía.

La posición es, desde luego, mucho más favorable que en 1914. Turquía está íntimamente ligada al Imperio británico en lugar de ser su enemiga, lo que tiene importancia capital. La misma importancia tiene el hecho de que el Islam en su totalidad está con Inglaterra. Egipto está a su lado; lo mismo el Irak; el poderoso soberano de Saudi Arabia es amigo; el Gobierno afgano es aliado y está mejor organizado y domina mejor a las tribus de su frontera que en la ocasión anterior.

Los hombres de la frontera odian a Rusia, tanto por su agresividad como por su política de soviétización de los musulmanes en el interior de sus límites y, como consecuencia de ello la reacción del pacto germano-ruso ha sido favorable a Inglaterra. Nos encontramos con el ejemplo del famoso jefe religioso Badshah Gul, de enorme influencia entre las tribus y en las comarcas mahometanas, que aconseja a sus partidarios apoyen a Inglaterra contra Rusia. Lo mismo ocurre entre los noventa millones de musulmanes indios.

La apertura del Waziristan por medio de pistas militares y la colocación de guarniciones en los puntos estratégicos, ha fortalecido esta parte de la frontera y ha reducido al mínimo los peligros de un levantamiento general. En las tribus establecidas al norte de Peshawar el gobierno británico puede confiar en la ayuda de jefes feudales como el Nabad de Dir, el Mihtar de Chitral y el Wali de Swat. La influencia del Wali, como gran jefe religioso, es especialmente valiosa. Desde la última guerra ha realizado la difícil tarea de convertir Swat y Buner en un Reino que ha sometido a un inquieto grupo de tribus que tanto se agitaron en 1914 y 1915.

No cabe duda que los presagios no son favorables para las esperanzas alemanas de inducir a las fuerzas explosivas del Islam en la frontera afgana contra la Gran Bretaña.

## Descubrier...

(VIENE de la Pág. UNO) — descubrió algo anormal, y abriéndose se encontró buena cantidad de cigarrillos de marihuana. Otras cajas iguales fueron abiertas no igual resultado, siendo grande la cantidad aprehendida.

Iban destinadas a Parrita, Gofito, Quepos y Puerto Cortés, suponiéndose que sea una banda completa de traficantes la que se ocupaba de la realización de este ilícito negocio que les estaba dejando enormes ganancias. La aprehensión fue hecha por el inspector provincial de hacienda señor Quesada en unión de varios guardas.

## Primer Congreso Nacional de Municipalidades

Del 12 al 19 de Marzo de 1940 — San José - Teatro Nacional

HOY A LAS 4 DE LA TARDE TENDRA LUGAR LA SESION INAUGURAL PRESIDIDA POR EL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

El Hon. Cuerpo Diplomático tendrá a su orden los palcos Platea Derecha Nos. 1, 2, 3, 4 y 5 y Platea Izq. N° 3, 4 y 5, tanto para la Sesión Inaugural como para todas las demás sesiones plenarias. Los señores Secretarios de Estado tendrán a su orden los Palcos Platea Izq. Nos. 1 y 2.

El público en general durante todas las sesiones tiene a su disposición las butacas, los palcos principales y los palcos de galería.—

EL LUNETARIO ES EXCLUSIVAMENTE PARA LOS SEÑORES DELEGADOS AL CONGRESO NACIONAL DE MUNICIPALIDADES, QUIENES A LA ENTRADA DEBERAN PRESENTAR SU CARNET RESPECTIVO.—

La Secretaría de la Comisión Organizadora estará abierta HOY MARTES 12 desde las 8 de la mañana hasta las tres de la tarde para efecto de la inscripción de los Señores Delegados, previa presentación de la respectiva credencial de los Secretarios Municipales.

San José, marzo de 1940.

E. MADRIGAL V.

Secretario de la Comisión Organizadora.

## Construcción de un edificio para el Museo Nacional

ABOGA POR ESA CONSTRUCCION EL ARQUEOLOGO DON JORGE LINES. — TAMBIEN QUE SE DOTE AL MUSEO DE MEDIOS ECONOMICOS PARA INTENSIFICAR SUS ACTIVIDADES. — SON MUCHAS LAS RIQUEZAS ARQUEOLOGICAS QUE HAY POR EXPLOTAR EN COSTA RICA

Más de una vez nos hemos referido a las desastrosas condiciones en que está el edificio que ocupa el Museo Nacional. También al deterioro en que se encuentran, por efectos de la roña de los años, muchos ejemplares disecados, de nuestra fauna. Lo mismo que a la mezquindad del presupuesto del Estado para atender a las necesidades administrativas de ese centro científico. Nuestras observaciones e iniciativas para que sean corregidas esas deficiencias han sido infructuosas.

### Desatenciones oficiales

En general, todos los gobiernos, de unas dos décadas a esta parte, han sido indiferentes a las atenciones de las necesidades del Museo. Los últimos de singular preferencia. El museo no dispone de dinero para enriquecer sus colecciones. En Historia Natural, sección de aves, muchos de los mejores ejemplares arruinados la polilla. Estos ejemplares datan de 1882. Muchos de ellos fueron arreglados (disecados) por don José Cástulo Zeledón bajo la dirección del resultado ornitológico alemán Dr. Frantzius. Se le conoció en la primera exposición organizada en 1884, en la administración Guardia, si mal no recordamos.

### De aquella fecha a la presente

Durante los gobiernos de Soto, Rodríguez e Yglesias se hi-

zo en el Museo labor de importancia. Con algunas posibilidades económicas, don Anastasio Alfaro, don Juan Ferraz y otros directores de ese centro hicieron labor de mérito en él. Esas actividades declinaron en la administración Esquivel a esta parte. Poco a poco los presupuestos del museo fueron declinando para llegar hoy casi a nada. El presidente González Víquez en su segunda administración proyectó construirle una sede especial pero su iniciativa no prosperó. En el Congreso no se dió importancia a esa sugestión, y, por esa circunstancia, aquel mandatario hubo de abandonar tal propósito.

### Habla de estas cosas don Jorge Lines

Arqueólogo de saber y hombre de profundos estudios en esa ciencia, con la credencial, magnífica, de ser autor de varios libros sobre arqueología, se duele que se tenga al museo en ese descuido. Hay — dice — para construcciones de escuelas rurales que resultan verdaderos palacios, centenares de miles de colonos, pero falta dinero para levantar una casa para museo, con todo y corresponden estos servicios a una obra para alojar en ella un centro cultural y de ciencia indispensablemente preciso a la labor educacional de las gentes que tiene tanto interés como la labor de enseñanza de toda escuela.

La colección arqueológica del Museo Nacional debiera ser de lo más selecto y perfecto. Una sección tan útil a lestudio como necesaria al enriquecimiento de la ciencia. Pero ese centro no cuenta con medios económicos para realizar esa labor. Ultimamente han aparecido objetos valiosísimos de escultura y orfebrería indígenas, que por la referida circunstancia, no ha podido adquirir a aquel centro.

### Riquezas arqueológicas por explotar

Abundan en Costa Rica. Por ejemplo; hace cosa de tres años, el señor Lines localizó un cementerio indígena en San Carlos. De unas pocas tumbas excavadas, adquirió maravillas en objetos de piedra, barro y oro, exponentes de la cultura de los huetares y chorotegas, que él estudia para una nueva publicación. Ese cementerio como varios otros de aquella región, están inexplorados. El Gobierno, por medio de los científicos que trabajan en el museo, debiera hacer los trabajos de exploraciones y excavaciones necesarias para hacerse de esas valiosas riquezas arqueológicas. El señor Lines, afanoso investigador en todo asunto relacionado con esta ciencia, tiene la idea de interesar a todos los hombres de ciencia costarricenses para que el Congreso, en la próxima administración, disponga una partida que permita realizar esa aspiración.

# LLEGA la SEMANA ENTRANTE el PRIMER AVION "LOCKHEED" para SERVICIO en el PAIS

## SERA PUESTO EN LA RUTA QUE CUBRE LA REGION DEL SUR, QUE ES UNA DE LAS MAS DIFICILES, POR LA "ENTA"

### SE TRATA DE UN APARATO IGUAL, A LOS QUE TIENE LA "TACA" EN EL SERVICIO INTERNACIONAL, SIENDO DE LOS MAS MODERNOS Y RAPIDOS PARA AVIACION COMERCIAL

Nuestro colega LA TRIBUNA adelanta hoy la noticia importante de que la ENTA haciendo un esfuerzo en favor del público que cada vez le dispensa mayor cooperación, ha dispuesto poner en servicio en el país, el primer avión Lockheed, exactamente igual a los que tiene la TACA cubriendo sus líneas a través de todo Centro América.

Realmente se trata de un esfuerzo apreciable dado el alto costo de estas naves aéreas, que son la última palabra en cuanto a aviación comercial, por su seguridad, rapidez, potencia y confort. Este primer moderno avión será puesto en las rutas del sur del país, que son las más largas y difíciles.

Esta mañana se nos informó

en la gerencia de la Enta que a principios de la semana entrante llegará a Costa Rica este nuevo avión, a fin de ponerlo inmediatamente después a trabajar dentro del territorio nacional, lo cual será sin duda bien apreciado por el público.

Es propósito de la Enta renovar totalmente la numerosa flota aérea que ahora tiene, lo cual como es natural irá haciéndose poco a poco, por el alto costo de éstos nuevos y modernos aparatos, que prestarán el máximo de seguridad. Cabe advertir que Costa Rica será de los primeros países que cuentan con aviones tan buenos para el servicio dentro del territorio nacional, por lo cual vale la pena felicitar a la mencionada compañía de aviación.

## UN EXITO COMPLETO FUE EL DEBUT DE PACO MEDINA

### "DESDE LOS MICROFONOS DE LAS EMISORAS: PARA TI Y CARIBE HIZO ANOCHE SU PRIMER CONCIERTO

Tuvimos la oportunidad de sentirnos honrados con la visita que nos hiciera a nuestras oficinas recientemente el famoso baritono de nuestra hermana nación de Honduras, Paco Medina, con quien tuvimos la grata oportunidad de departir en amena conversación. Cuando de esto informamos en una de nuestras anteriores ediciones, dijimos que indiscutiblemente este notable cantante conquistaría al público radio-oyente de las potentes emisoras de la COMPAÑIA NACIONAL DE BROADCASTING: Radio PARA TI y Radio CARIBE. Efectivamente ayer hizo su debut del que podemos confirmar hoy nuestros vaticinios; un éxito completo fue su primera presentación que hiciera de las seis y media de la tarde a las siete de la noche, por cortesía de la empresa tabacalera REPUBLIC TOBACCO COMPANY.

Numerosos fueron los telegramas, telefonemas y visitas personalmente que hiciera gran parte de los miles de oyentes de esas emisoras, para testificar al famoso cantante sus felicitaciones por haber hecho tan estupenda presentación. Entre

los telegramas recibidos por el señor Gerente de la Compañía Nacional de Broadcasting, están los de las siguientes personas: Carmen Estrada que dice: Paco Medina cantó maravilloso. Felicito a la PARA TI por la adquisición de este cantante. Doña Natalia de Mazier dice: Felicito a la PARA TI por el cantante. Maria Luisa Acuña, Felicito a Paco Medina; canta en forma estupenda. Casa del señor Lombaña: Felicitemos a Paco Medina y estación PARA TI; Sta. Emely Soto Harrison: Felicito sinceramente a Paco Medina; me gusta mucho como canta. Aplauda su canción "Coqueta". Marta Azulo lo felicita; nos gustó mucho MADRESELVA. Sra. Consuelo Dorado, Felicita a Paco Medina; Sta. Violeta Meán, Felicita a Paco Medina; Guillermo Sancho felicita a Paco Medina; Lovelio Sosa de Punarenas dice: se escucha muy bien en este puerto la PARA TI. Paco Medina ha gustado a todos aquí; felicito sinceramente.

Esta tarde a las seis y media Medina se presentará de nuevo en las emisoras PARA TI Y CARIBE.

## EN PUERTO CORTES UNA MARQUETA DE HIELO CUESTA ₡ 35.00

### ESTO DEBE PULICARSE PARA QUE SE INTERESE ALGUN EMPRESARIO EN LA INSTALACION DE UNA FABRICA AQUI, DONDE A UN PRECIO DE ₡ 10.00 LA MARQUETA, TENDRIA UNA VENTA DIARIA SEGURA, POR LO MENOS DE VEINTE, DECLARA DON JOSE VILLALOBOS

Nuestro estimado amigo en Puerto Cortés, don José Villalobos Brenes, refiriéndose al alto precio que ha alcanzado el hielo en ese lugar, nos escribe lo siguiente: "Es conveniente que ustedes digan en NOVEDADES que a los que vivimos en Puerto Cortés nos cuesta una marqueta de hielo nada menos que ₡ 35.00 TREINTA Y CINCO COLONES, cuando en San José su valor es solamente de DOS COLONES. Esto debe publicar se para que se interese algún empresario en la instalación de una fábrica aquí, donde a un precio de ₡ 10.00 la marqueta, tendría una venta diaria segura, por lo menos de veinte.

Hace como un año un señor de nacionalidad panameña, trató de instalar una fábrica en Gofito y otra en este puerto; pero necesitaba un socio que aportara la mitad del capital, tres mil dólares; suma pequeña si se toma en cuenta lo productivo del negocio, siendo difícil que exista otra empresa que con capital tan pequeño, dé un rendimiento mayor. Pero sucedió lo de siempre, no le fue posible encontrarlo y todo se quedó en proyecto.

Ojalá que por su medio algún empresario se interese en la instalación de una fábrica de hielo, que hace mucha falta en las necesidades de este pueblo".

# 586 AVIONES SOVIETICOS CAPTURADOS

## A ESA CIFRA ASCIENDE EL TOTAL DESDE QUE SE INICIARON LAS RUSOS ALCANZA A 1486 Y EL DE CAMIONES, 295. — RESULTA UN

HELSINGFORS, 12 UP. — El alto mando finlandés informa que desde el comienzo de las hostilidades han sido destruidos quinientos ochenta y siete aeroplanos soviéticos, y capturados o destruidos mil cuatrocientos ochenta y seis tanques y doscientos noventa y cinco cañones. El promedio diario de aviones enemigos destruidos ha sido de seis.

La prensa finlandesa publica hoy en lugar prominente las informaciones extranjeras relativas a las negociaciones de paz y el diario HELSINGIN SANOMAT dice que éstas han llegado ya a su etapa final y que se espera la llegada de la delegación finlandesa que trae las proposiciones definitivas del Soviet. El diario AUSTI SUOMI publica un despacho de Moscú que dice que los delegados finlandeses esperan instrucciones del gobierno, pero inserta otros mensajes que indican que los delegados probablemente ya salieron de Moscú para esta capital. Sin embargo, es interesante observar que ninguno de los periódicos da noticias acerca de la situación tal como es considerada en los círculos oficiales, que guardan reserva al respecto.

## INGLATERRA ACEPTARA LAS DECISIONES DE LA CORTE INTERNACIONAL

GINEBRA, 12, UP. — El gobierno británico informó a la secretaria general de la Liga de Naciones que la Gran Bretaña reconocerá las decisiones de la corte permanente de justicia internacional, excepto en aquellos casos que tengan su origen en las circunstancias creadas por la guerra y en los cuales el gobierno británico sea parte interesada. Esta declaración tendrá valor durante un periodo de cinco años.

Al respecto debe recordarse que el 13 de febrero pasado el gobierno británico declaró que no se consideraba en lo sucesivo obligado a acatar las resoluciones de la citada corte, con el fin de mantener toda su libertad de acción.

## PRESUPUESTO SECRETO DE GUERRA PARA GRAN BRETAÑA

LONDRES, 12, UP. El ministro de guerra Oliver Stanley presentó hoy a la cámara de los comunes el presupuesto secreto de

su cartera, manifestando que era "impropio e indeseable" todo intento de hacer público el monto de las sumas que la Gran Bretaña dedica a los fines primordiales de su defensa nacional. "Tenemos un gran ejército en formación, dijo el ministro, y yo espero que, como es nuestro deber, podamos tomar cada día mayor participación en la guerra, luchando hombro a hombro con nuestros aliados franceses, que en las primeras etapas del conflicto han tenido que soportar tanta parte de la pesada carga que esta guerra significa".

## LO DEL VAPOR ALEMAN HANNOVER

LONDRES, 12. — El almirantazgo informa que el vapor alemán HANNOVER, que fue incendiado y abandonado por su tripulación al ser interceptado por un barco de guerra británico cuando navegaba entre Santo Domingo y Puerto Rico, no se hundió, como se había creído, sino que pudo ser remolcado a un puerto de las posesiones británicas del Caribe.

## WELLES SE ENTREVISTA CON LOS LIDERES LABORISTAS Y LIBERALES BRITANICOS

Londres, 12. — El subsecretario Welles se entrevistó hoy con los líderes laboristas Clement Attlee y Arthur Greenwood y con el liberal Sir Archibald Sinclair, con el fin de conocer los puntos de vista de estos sectores de la opinión pública británica respecto de los problemas internacionales actuales. Welles almorzó con Sir John Simon y en la tarde se entrevistará con el primer lord del almirantazgo, Winston Churchill, y mañana se entrevistará con el secretario

## CINCUENTA MIL SOLDADOS

### DALADIER ANUNCIO QUE DESDE Y OFICIALMENTE COMUNICA EL ASOLICITUD DE FINLANDIA

PARIS, 12. — Cincuenta mil soldados franceses están listos desde el 26 de febrero para salir inmediatamente hacia Finlandia, si el gobierno finlandés solicita a Francia oficialmente su ayuda militar, declaró el primer ministro Daladier hoy en la cámara de diputados. Agregó que desde el comienzo de la guerra ruso-finlandesa Francia había proporcionado a Finlandia mayor ayuda que todas las otras naciones juntas.

La cámara se manifestó de acuerdo en aplazar las interpelaciones que varios de sus miembros se proponen hacer al gobierno en relación con la situación ruso-finlandesa, al manifestar el primer ministro que era lógico esperar la resolución del parlamento finlandés, que tiene que conocer de las propuestas de paz rusas, fijándose



El Ferrocarril utilizará indistintamente para estos servicios coches de primera y segunda clase.

Como de costumbre el Sábado Santo habrá el Tren de Excursión corriente a las 15 horas.

## FERROCARRIL

### DURANTE LA SEMANA TRENES DE EXCURSION EN EL

MIÉRCOLES SANTO JUEVES SANTO

SABADO SANTO DOMINGO

₡ 7.50

# SE REGISTRO EN FEBRERO EL MAS ALTO CONSUMO DE GASOLINA

## 7775 GALONES FUE EL PROMEDIO DE CONSUMO DIARIO, ESTABLECIENDOSE UN VERDADERO RECORD

### SE REGISTRO UN APRECIABLE AUMENTO SOBRE EL MES ANTERIOR, SIENDO DE 225.481 GALONES EL TOTAL DE LO VENDIDO EN EL MES

Durante el mes de febrero que acaba de terminar, se ha registrado el más alto consumo de gasolina de que se recuerda en el país, habiéndose establecido un verdadero record en la materia.

En el informe presentado por la administración del monopolio de la gasolina, se conigna que se registró un promedio de consumo diario durante los 29 días del mes, de 7775 galones, siendo esta la cifra

más alta registrada a ese respecto.

Indudablemente ha influido para este aumento tan grande en el consumo de la gasolina, la celebración de las elecciones presidenciales, lo que motivó un extraordinario movimiento de vehículos, siendo mucho mayor lo que se consumió en relación con lo del mes anterior. En total, vendió el monopolio 225.481 galones.

## HUNDIDO EL VAPOR "EULOTA"

### TRSA UNA TERRIBLE EXPLOSION SE HUNDIO ANOCHE ESE BARCO

AMSTERDAM, 12. — El vapor - tanque holandés EULOTA, de 6.236 toneladas, se hundió anoche después de una explosión que le destruyó el casco, cuando entraba en el canal de

la Mancha. Sus cuarenta y dos tripulantes fueron recogidos por un barco de guerra británico. Dicho vapor se dirigía de Rotterdam a Curazao a cargar petróleo.

## REFORZADA LA ESCUADRA BRITANICA EN PETSAMO

### SE ENCUENTRA ANCLADA EN LAS INMEDIACIONES DE ESTE PUERTO. — EL PROPOSITO DE LOS BRITANICOS ES MANTENERLA EN ESOS LUGARES

COPENHAGUE, 12. — Cuando los círculos británicos declararon ayer que no era cierto que una escuadra británica estuviera anclada en las proxi-

midades de Petsamo, en el mar ártico, hoy se ha informado aquí que esa escuadra ha sido reforzada con un portaaviones.

## CINCO VAPORES MERCANTES INGLESSES HUNDIDOS

LONDRES, 12. UP. — El almirantazgo informa que cinco barcos mercantes británicos fueron hundidos por la acción del enemigo durante la semana que terminó el domingo en la noche, a saber: el PACIFIC RELIANCE, de 6.716 to-

neladas; el THURSTON, de 3.072; el COUNSELLOR, de 5.068; el CHEVY CHASE, de 2.719 y el BORTHWICK, de 1.097, o sea un total de 18.672 toneladas. Agrega que los barcos mercantes hundidos por el enemigo desde el comienzo de la guerra representan un total de seiscientos cuarenta mil tonela-

## OS O DESTRUIDOS POR LOS FINLANDESES

### N LAS HOSTILIDADES.—EL NUMERO DE TANQUES CAPTURADOS A LOS LT A UN PROMEDIO DIARIO DE SEIS AVIONES

de los dominios, Egen.

## CON GRAN SOLEMNIDAD SE CELEBRA EL ANIVERSARIO DE CORONACION DE PIO XII

CIUDAD VATICANO, 12. — Cuando vivamente afectado por las guerras que azotan a Europa, y que en vano se esforzó en evitar Su Santidad Pío XII celebró hoy el primer aniversario de su coronación con una misa pontificia en la basílica de San Pedro, que revistió inusitado esplendor. Millares de personas llenaban la basílica y la plaza de San Pedro, dándole gran relieve al acto de presencia de los representantes de todos los

gobiernos que cultivan relaciones con la Santa Sede. El Papa recibió con el mismo motivo innumerables mensajes de congratulación, inclusive uno de Hitler. Terminada la misma en Santo Padre se reunió con el colegio de cardenales en la capilla de San Sebastián y el decano de ellos, cardenal Granito Pignatelli, leyó un mensaje de congratulación al Sumo Pontífice en el cual se exaltan sus esfuerzos pacifistas. El Papa contestó dando las gracias y expresando la esperanza de que la paz mundial pueda ser restablecida próximamente.

La música ejecutada en la misa pontifical fué especialmente compuesta para esta ocasión por mon-

señor Perosi, maestro de capilla del Vaticano.

## REALIZACION DE UN PLAN ALEMAN

BERLIN, 12. — De conformidad con el plan elaborado por el mariscal Goering en su calidad de jefe supremo de las fuerzas aéreas alemanas, se ha iniciado el cultivo intensivo de los terrenos destinados a aeródromos, de los cuales se espera obtener una producción de varios millones de toneladas de viveres. Para la realización de este plan han sido nombrados los respectivos encargados agrícolas, que tendrán la misión de cultivar todas las porciones de esos terrenos de que pueda disponerse sin perjudicar los servicios de aviación, y que ascienden a muchos millares de hectáreas. La importancia de esta obra puede apreciarse por el solo hecho de que se han destinado quinientas cuarenta y tres hectáreas a la siembra de semillas de pastos, pues el programa exige el cultivo de prados suficientes para alimentar a un millón de carneros.

## CONTINUAN LAS NEGOCIACIONES DE PAZ

ESTOCOLMO, 12. — El diario TIDNINGEN de esta capital informa que las negociaciones de paz ruso - finlandesas se prolongaron durante toda la noche en el Kremlin y que el propio Stalin tomó parte en ellas, conversando amistosamente con el delegado finlandés Paasiviki, asegurando que la continuación de la guerra podría evitar se si éste permanecía como jefe de la delegación finlandesa. El optimismo que existía aquí, sin embargo, se ha cambiado en incertidumbre, pues se guarda tal reserva acerca de las negociaciones que no puede saberse su estado actual.

## FRANCESES LISTOS PARA PELEAR EN FINLANDIA

### DESDE EL 26 DE FEBRERO ESTAN LISTOS ESOS SOLDADOS UNICA EL PREMIER LA AYUDA DE SU PATRIA. —SOLAMENTE EN FINLANDIA ESPERABAN LOS ALIADOS PARA AYUDAR LA HEROICA NACION FINLANDESA

el martes próximo para tratar de este asunto. Daladier agregó que la decisión de ayudar a Finlandia si ella lo solicita formalmente fué tomada en la reunión celebrada por el consejo supremo de guerra aliado el 2 de febrero. Explicó que esas tropas eran contingentes escogidos, de élite, totalmente equipados y que están reconcentrados en determinados puntos para ser despachados en el momento necesario y dijo que la Gran Bretaña también estaba lista para enviar otras fuerzas. "Contra lo que algunos puedan creer, agregó, Finlandia nunca nos ha solicitado ayuda, pero ahora esperamos recibir de un momento a otro su pronunciamiento, en un sentido u otro". Indicó que Francia había ayudado desde el primer momento a los finlandeses consistente de su deber de apoyar a quien lucha por los mismos i-

deales de libertad y democracia que sustenta esta nación, informando que entre esa ayuda está incluido el envío de ciento treinta y cinco aeroplanos y cuatrocientos seis cañones, manifestación que fué recibida con grandes aplausos por la cámara. Dijo asimismo que desde el 7 de los corrientes él había manifestado al ministro finlandés Holma que los aliados únicamente esperaban la solicitud de Finlandia para proceder a darle su apoyo militar directo. "Desde hace muchos días esperamos esa solicitud", tales fueron sus palabras a Holma, y si ella no ha llegado no puede ciertamente hacerse responsable de esto a Francia ni a la Gran Bretaña, que no podrán en tal caso asumir tampoco la responsabilidad de garantizar la integridad territorial finlandesa al finalizar la guerra.

# TERMINANTE PROHIBICION PARA LA APERTURA DE NUEVAS CALLES

### ES CON EL OBJETO DE QUE PUEDAN ATENDER DEBIDAMENTE LAS EXISTENTES PRESENTA UNA PONENCIA SOBRE EL PARTICULAR EL REGIDOR MONTURIOL AL CONGRESO NACIONAL DE MUNICIPALIDADES

#### Ofrece NOVEDADES el texto de esa ponencia y las consideraciones que se hacen sobre el particular

Informó nuestro colega LA TRIBUNA, que el regidor don Miguel Angel Monturiol presentaría al congreso nacional de municipalidades una ponencia con respecto a la apertura de nuevas calles. Confirmando esa información ofrecemos el texto de la referida ponencia, que dice así:

Como Regidor municipal he podido palpar las dificultades con que tropieza el Ayuntamiento del Cantón Central para atender las numerosas solicitudes de apertura de nuevas calles como ensanche del cuadrante de la ciudad de San José, porque no le es posible llevar a cabo, de acuerdo con sus entradas normales, los trabajos de urbanización de las mismas que como consecuencia se piden luego con urgencia y que es natural establecer inmediatamente.

Por otra parte se observa que el crecimiento desmedido y caprichoso de la ciudad capital es un fenómeno anormal que no tiene relación con el aumento general de la población del país, sino que obedece a otras circunstancias, entre ellas y muy principalmente, al deseo de los terratenientes, dueños de propiedades cercanas a los centros ur-

banizados, de valorizarlas en esta forma; y esa situación que perpetuamente se repite sin medida alguna, trae como consecuencia que las municipalidades no han podido ni pueden en la actualidad atender, como es su obligación y deber, el arreglo de las calles más céntricas de las ciudades. A dos cuadras, por ejemplo, del Parque Central de la ciudad de San José, se encuentran calles prácticamente intransitables, porque son verdaderos barrancos.

Todo esto me hace pensar en la necesidad de tomar medidas generales tendientes a solucionar las dificultades apuntadas y que no solamente se concreten a esta capital sino que también abarquen a las demás ciudades cabeceras de provincia y a otras poblaciones importantes del país que estén confrontando o puedan confrontar el mismo problema en el futuro.

Se destaca la conveniencia y así lo solicito del Honorable Primer Congreso Nacional de Municipalidades de la República, de hacer excitativa al Soberano Congreso Constitucional para que emita una Ley en el sentido de solucionar el

problema a que me he referido y cuyo proyecto propongo así:

"El Congreso Constitucional etc., Decreta:

ARTICULO PRIMERO. — Las municipalidades de la República señalarán cada cinco años a partir de esta fecha con toda precisión y de acuerdo con las necesidades del momento, un circuito alrededor del centro de las respectivas poblaciones de su jurisdicción como límite del espacio dentro del cual y por el periodo de tiempo indicado, sólo será permitida la apertura de nuevas calles que tengan por único objeto el ensanche o perfeccionamiento de sus cuadrantes.

ARTICULO SEGUNDO. — Esta demarcación deberá hacerse en una de las tres primeras sesiones ordinarias de cada lustro en un plano que para el efecto se dibuje y cuya aprobación le dé el Poder Ejecutivo mediante la Secretaría de Gobernación. Dado en etc., etc. Marzo 19 de 1940.

Miguel A. Monturiol Alcázar

## PRIL ELECTRICO AL PACIFICO

## SEMANA SANTA SE CORRERAN

## EXCURSION A PUNTARENAS

### EN EL SIGUIENTE ORDEN:

DIAS SANTO . . . . . 15 y 18 horas  
SANTO . . . . . 15 y 18 horas

### DE REGRESO SALDRAN:

DIAS SANTO . . . . . 18 horas  
DIA DE PASCUA . . . . . 8 y 18 horas

Precio del Pasaje

## 50 IDA Y REGRESO

CLAUDIO CORTES,  
Administrador General

Marzo 7 de 1940.

# MUNDO SOCIAL

## BODAS DE PLATA MAÑANA EN EL HOGAR VIQUEZ - CARAZO



NOVEDADES se complace en rir Lic. don Carlos Viquez, a su rendir este homenaje al rota-apreciable señora esposa doña

### RUMBO A NUEVA YORK



Sra. Doña Leila Bolandi de Guardia

El sábado próximo se embarca en viaje de placer para los Estados Unidos de Norteamérica, la bella y distinguida señora doña Leila Bolandi de Guardia, quien permanecerá un largo tiempo en Nueva York. NOVEDADES se complace en despedirla muy atentamente, deseándole una feliz travesía y una grata temporada en el exterior.

Carmen de Viquez, y a sus hijos Carmen, Carlos, Filadelfo, Francis, Olga, Flora, Oscar y Ana, y a la memoria de sus dos hijos mayores fallecidos Margarita y Alberto.

Veinticinco años de matrimonio van a cumplir los cultos esposos, teniendo la dicha de haber visto crecer a sus hijos, que han heredado las virtudes y hábitos de constante trabajo que les han sido inculcados por sus progenitores.

Don Carlos es un profesional estudioso ampliamente conocido en el país por su competencia y honradez. Es asimismo hombre plenamente capacitado para el ejercicio de su profesión, por lo que su laboratorio ha venido a contar con una enorme clientela, que constantemente demanda sus valiosos servicios.

Tuvo la suerte de unir sus destinos a los de una dama por mil títulos honorable y es así como su hogar, llegado así a las bodas de plata mañana encuentra a los dos esposos cada vez más felices y satisfechos, sobre todo después de contar con sus numerosos hijos.

Magnífico ejemplo para las nuevas generaciones y por eso nos ha complacido sobremanera ponerlo de relieve.

NOVEDADES saluda respetuosamente al hogar Viquez-Carazo deseando que en él siga reinando siempre la dicha y felicidad más completas.



Sra. Doña Gladys Pontón de Heurtematte

El próximo viernes se embarca para los Estados Unidos de Norteamérica, en viaje de placer, la bellísima y distinguida viajera, que permanecerá varios meses en la gran nación de Heurtematte, esposa del culto caballero panameño don

### Homenaje religioso a la memoria del Ilmo. y Rvdo. Señor Arzobispo Monseñor Castro

Pasado mañana a las seis y media de la mañana en la Capilla del Sagrario se oficiará un homenaje religioso a la memoria del Ilmo. y Rvdo. señor Arzobispo Monseñor don Rafael Otón Castro y Jiménez que cumple tres meses de haber fallecido y cuya muerte causó honda y justa consternación en todo el país donde fue tan querido ese ilustre prelado. NOVEDADES renueva a la iglesia y a todos sus deudos, su más sentida condolencia.

Numerosísimas felicitaciones recibe el GRAN CINE PALACE por los nuevos aparatos y el sistema de aire acondicionado

"Se agotaron las localidades" decía el cartel que pusieron a las 4 y 7 en el PALACE y a las 7 y 8 45 en el MODERNO con motivo del estreno de "EL JOROBADO"

"EN EL CIRCO" la gran película cómica de los Hermanos Marx, el próximo domingo

La inauguración de la temporada en el Gran Cine Palace ha constituido uno de los más grandes sucesos teatrales que se han registrado en la historia de Costa Rica. El Gran Cine Palace estrenó sus nuevos aparatos proyectores Super Simplex E-7 y su nuevo sonido R.C.A. P-G 141, ente el llenazo más grande que se recuerda en Costa Rica. La presentación del maravilloso poema "El Jorobado de Nuestra Señora" constituyó un verdadero triunfo del Gran Cine Palace y de la Distribuidora Filmica "Caribe", que es la firma que ha presentado este película.

El cartel de "Se agotaron las localidades" apareció en las boletines de los teatros Palace y Moderno en las tandas de 4 y 7 y de 8,45 respectivamente.

El Gran Cine Palace desea mantener en el curso de su temporada su brillantez de espectáculos, y ofrece para el próximo domingo uno de los más grandes espectáculos que se hayan visto en el país: "EN EL CIRCO", que constituye la obra cómica de más sensación que se haya visto en pantalla alguna.

"EN EL CIRCO" es la película de la felicidad, la obra de la risa continua, el rato más hermoso y divertido, más sano y saludable que usted haya podido pasar en su vida.

Para esta semana, el Gran Cine Palace anuncia la llegada de "Martinez Casado", el idolo de la pantalla en español, quien actuará solamente dos días en el Palace presentando su variado, delicioso y encantador espectáculo de alta clase en canciones, cuentos finlandeses y chismes de los estudios.

## VIAJEROS INTERIOR

Precedente de Alajuela llegó a la capital nuestro querido y buen amigo don Alvaro De la Guardia.

Del campo regresaron don Jorge Oconitrillo, profesor del Liceo de Costa Rica y su señora esposa doña Anita de Oconitrillo, profesora del Colegio Superior de Señoritas.

Tras larga temporada en su finca en Sabanilla, regresó a la capital nuestro buen amigo don Roberto Trejos Escalante, en unión de su familia.

De Puntarenas regresó la familia de la señorita Virginia Prestinari.

En Agua Caliente estuvieron de paseo el domingo don Manuel Yglesias y su señora esposa doña Evangelina Echeverría de Yglesias en unión de sus hijos.

Han regresado a la capital de su temporada en su finca en Desamparados don Manuel Ortuño, su señora esposa doña Paquita Sobrado de Ortuño y sus hijos.

De su excursión al volcán Irazú en unión de su familia y de un grupo de amistades, regresó a la capital la culta señora doña Atilia de Espinach, directora del Dispensario Clínico.

Del Coco regresó el profesor don Salvador Umaña, director del Colegio Superior de Señoritas.

De su temporada en su quinta "Rose Marie" en San Isidro de Coronado, regresó a la capital la familia del doctor don Eduardo Montealegre.

De "Villa Cristina" en Coronado, donde se encuentra de temporada en unión de su familia, estuvo ayer en la capital la bella señorita Blanca Helvia Navia.

Acompañado de su familia regresó de su temporada en el cam-

po nuestro buen amigo don Alvaro Fonseca Solórzano.

Ha regresado de su temporada en el campo nuestro buen amigo don Jorge Escalante Van Patten.

De su temporada en su finca en Santa Ana regresó a la capital la familia de don Luis Uribe.

Han regresado de su temporada en Tres Ríos las familias de doña Elena viuda de Pagés, de don Isaac Zúñiga Montúfar y de don José Pozuelo.

De su temporada en Tierra Blanca regresaron a la capital la gentil dama doña Emilia de Smith y su bella hija Emilia Smith.

Han regresado de su temporada en el campo, la bella señorita Maruja Starke Jiménez.

De su temporada en Tacares han regresado las familias de don Arturo Herrera, de don Franz Amrhein, de don Kumo Beker y del doctor don Edgar J. Pinto.

Ha regresado de nuevo a la capital de su temporada en el campo, la familia de don Gonzalo Jiménez Flores.

Ha regresado a la capital de su temporada en el campo y en unión de su familia, nuestro buen amigo don Rodrigo Urbina.

Han regresado de su viaje de bodas los jóvenes esposos Mr. Lee Dixon y su bella señora doña Ofelia Solera de Dixon.

También han regresado de su viaje de bodas el doctor don Carlos Manuel Trejos y su bella señora esposa doña Olga Alfaro de Trejos.

Para la Barranca salen de temporada las señoras doña Jovita de Rivera y doña Ester de Ulate y las simpáticas señoritas Ma. del Carmen y Alice Ulate.

### COTIZACIONES DE LA BOLSA DE NUEVA YORK

11 de Marzo de 1940

Tipo de cambio:	
Gran Bretaña	3.86 5/8
Francia	2.19 1/2
Francia	5.05
Bélgica	17.00
Suiza	22.425
Alemania	40.15
Holanda	53.10
Japón	23.45

Mercado de Café: Río: cotización para marzo \$ 4.10; para mayo \$ 4.13.

Santos: cotización para marzo: \$ 5.96. Las cotizaciones de ambas clases para entregas actuales no variaron. Tampoco hubo variación en las cotizaciones de cafés colombianos.

Mercado de Cacao: Cotización para marzo \$ 5.30; para mayo \$ 5.43; para julio \$ 5.51.

Mercado de Azúcar: Crudo \$ 1.90; refinado \$ 4.50.

Mercado de Metales: Oro, Washington \$ 35.00; Londres \$ 33.81; plata en barras \$ 34.75.

*Los mejores retratos  
los hace  
R. Hernández*

## SECCION DEPORTIVA

## GIMNASTICA vs. HERCULES

EL CAMPEON DE COSTA RICA SE ENFRENTA AL CAMPEON DE EL SALVADOR

EL MATCH SE EFECTUA ESTA NOCHE A LAS NUEVE Y SERA TRANSMITIDO POR NOVEDADES, LA TRIBUNA, RADIO "PARA TI" Y "CARIBE"

Indescriptible entusiasmo hay en la hermana nación cuzcatleca por la serie internacional de baloncesto que hoy se inicia

En nuestras anteriores ediciones nos hemos venido refiriendo a la serie internacional de baloncesto masculino que habrá de verificarse en la hermana república de El Salvador, en la que tomará parte el primer equipo de la Sociedad Gimnástica Española.

Esta noche, a las nueve, se verificará el primer cotejo de baloncesto de la referida temporada internacional, los gimnásticos se enfrentarán al five campeón nacional salvadoreño de primeras categorías: HERCULES, los que se han preparado con debida anticipación con tal motivo. La Gimnástica presentará en el

floor del Gimnasio Nacional a los diez hombres que lleva consigo: Mario Gólcher, Enrique Sequeira, Claudio González, Manolo Rodríguez, Nancho Fernández, Humberto Carrillo, Nando González, Fernando Baldioeda, Gonzalo Quirós y Edgar Híne. Este cuadro llegó a San Salvador el sábado en las primeras horas de la tarde, habiendo sido recibidos por numerosos fanáticos, así como por las autoridades militares y deportivas. El match entre los campeones de Costa Rica y El Salvador, se iniciará a las nueve de la noche y será transmitido por NOVEDADES, LA TRIBUNA, RADIO PARA TI Y RADIO CARIBE. Indescriptible es el entusiasmo que hay en el hermano país cuzcatleco por esta serie internacional de baloncesto.



## ESTOY EN BUENAS CONDICIONES

NO ESPERO MAS QUE LA ORDEN DE SALIDA, PARA DARME A RECORRER KILOMETROS POR EL NOBLE IDEAL DE DAR AUGE AL DEPORTE DE LOS PEDALES.

NADA MEJOR PODIA HACER: EL SEÑOR PALMA, AL INICIAR LA NUEVA HORA DE SALIDA DE LA GRAN CARRERA DE BICICLETAS. SAN JOSE-PUNTARENAS. GUILLERMO BRIZUELA HABLA PARA NOVEDADES.



BRIZUELA

Como es sabido, por que así lo hemos venido informando en anteriores ediciones, el sábado 23 de este mes se llevará a ca-

bo la gran carrera de bicicletas San José-Puntarenas, la que con tanto interés ha venido organizando el almacén deportivo La Casa de las Bicicletas, de don Carlos María Palma, así como en años anteriores.

Tal como lo informó nuestro estimado colega de la mañana LA TRIBUNA, este sensacional evento atlético se realizará este año con un entusiasmo mayor que en anteriores ocasiones. La hora de salida ha si-

do variada: anteriormente las carreras salían de San José a las diez de la noche. Este año saldrá de esta ciudad a la una de la tarde para estar en Puntarenas en las horas tempranas de la noche, ya que en aquel puerto se ha manifestado el interés de ver la entrada de los corredores. Sobre el particular tuvimos oportunidad de conversar con el famoso ciclista Guillermo Brizuela, quien nos dijo

(PASA a la Página OCHO)

## ARTURO AMBROGI, EL PRIMER.

(VIENE de la Pág. 2) — ventud, pueden clasificarse en dos aspectos; narraciones y descripciones. Inspirados casi todos en cuadros típicos magistralmente captados — y con tal belleza expresados! — le valieron el calificativo de "primer escritor vernacular de Centro América".

Para formarse una idea más o menos cabal de la obra de don Arturo Ambrogi hay que leer, por lo menos "El Jetón" (cuentos), "Sensaciones de la China y el Japón" (crónicas), y "El Libro del Tópico" (descripciones).

J. R. J.

## LA NANITA

Suele llegar la pobre nanita al atardecer, entre la claridad decreciente del crepúsculo, cuando su silueta desmembrada y desvaída se funde casi en la vaguedad grisca del conjunto. Llega encorvadita, temblequeante, apoyada en su bordón de cenicero, con su manojito de chamiza en la cabeza y su imprescindible canastillo bajo el brazo. Los chuchos caseros que la han sentido aproximarse, toda cohibida por temor a sus colmillos, se le abalanzan, ladrando desaforados. A la bulla ñor Goyo se asoma a la puerta de un rancho humoso, y haciendo, para espantarlos, además de agacharse para pepear un tetunte que arrojarles, les grita:

—Caneloo! Buchinchée! Y día!

Canelo, un chuchote palancon, lanudo y chato, es el más feroz de la pantilla. Llega hasta amagar las sarmientosas pan-torrillas de la despavorida nanita. Pero el grito de ñor Goyo y, sobre todo, la finta que, aunque repetida de continuo en idénticos casos no deja de producir efecto, lo detuvo. Se aleja gruñendo, rabigacho, sin dejar por eso de pelar las colmillos. Los demás chuchos se van siguiéndole.

Hasta entonces la nanita puede articular palabra, y por entre sus dientes desportillados mu-sita, en un timbre de voz cascadita, delgada como un hilo:

—Guenas tardes déle Dios, ño Goyo.

Guenas, ña Jacinta. Mándese a dentro.

—Mil gracias, mi alma.

La nanita ha entrado a la cocina. Se ha deslizado, cautelosamente, hasta un rincón, cerqui-

ta del horno sin fuego, y ahí se ha acurrucado, tímida, como procurando pasar inadvertida; no hacerse sentir para nada. Siempre hace lo mismo. Pero ahora está más amedrentado que otros días. Es ese su huequecito habitual, al acariciante ruflejo de la llama, al amoroso cayercito de los tizones humean-tes, lorosos a resina, casi no ocupa sitio. Casi no hace bulto. Es tan menudita, es tan poquita cosa la pobre nanita, enclenque y friolenta como un pájaro mojado!

Por fin la nanita se ha atrevido a hablar. Con su voccecita cascadita y delgada como un hilo, pregunta dirigiéndose a ña Estebana, la mujer de ño Goyo que en esos momentos está atizando el comal:

—¿Y como li'ayudo, ña Estebana?

—Asina nomás, nanita, por la voluntad de Dios. Y a usté?

—A yo mi' hija... Ya lo vé; ni los chuchos me quieren.

Ña Estebana no objeta nada. Sigue removiendo tizonas, avivando la brasa soplandola con fuerza, hasta que, c' tanto soplar enrojece como un tomate y suda un porron nuevecito. La nanita también se calla. En el claro - obscuro, fulguran sus ojuelos de lechuga. Se percibe el remover discreto de sus faldas. Sus labios balbucean algo ininteligible. Oración, o reniego?... Quién sabe.

La nanita ha ido durante todo el día por las apartadas sendas del valle, de rancho en rancho, de guatal en guatal. Camina en corvadita, toda chiquita y endeble, arrebujada en los raidos pliegues de su rebozo de hilo que en un tiempo fuera negro, de un negro de anelina y que ahora se ha trocado en rancillo matiz de rata montés. Camina recelosa, mirando de través, desconfiando hasta de su propia sombra. El mentón picudo se agita en un constante mastigar que le hunde las mejillas, que le hace camanances, que le sume, que casi le borra los labios, y le da un extraño aspecto, como si la boca hubiese desaparecido. Camina siempre sola. Sola con su miedo. Sola con su temor. Evita las compañías. Va como excusándose.

—Busca, para transitar, las veredas más apartadas, los rumbos más perdidos; sobre todo, las horas ambiguas.

(De "El Jetón", fragmento del cuento "La Bruja")



## LA LIBERTAD VENCIO AL CARTAGINES

POR CUATRO TANTOS CONTRA DOS OBTUVIERON EL TRIUNFO LOS LIBERTOS. — CON ESTE ENCUENTRO SE INICIO LA ELIMINATORIA DE TRES JUEGOS, EN EL ESTADIO TURCIOS

El match estuvo bastante movido, pero se espera una mejor actuación de ambos equipos en el juego que se efectuará el domingo

Tal como lo habíamos venido informando en nuestras anteriores ediciones, el domingo se inició la eliminatoria de balompié que consta de tres encuentros, entre dos equipos de primeras divisiones de la Liga Nacional; son estos: La Libertad y el Cartaginés.

Este primer cotejo se inició a las 10 de la mañana, en el field del Estadio Turcios, lugar donde se ha presenciado emo-

cionantes matchs de este deporte. Los libertos presentaron su cuadro integrado así: Goyenaga, Valverde, Vega, Arias, Goyo Morales, Avalos, Mc Lean, Sánchez, Lelo, Loria, Solano, Madrid, Montero y Ruiz. El Cartaginés presentó a los siguientes elementos: Alfredo Cruz Bolaños, Coto, Mora, Flores, Sterlof, Murillo, Martín, Meza, Cruz, Achoy y Madraz. El primer tiem-

po resultó empatado a un tanto pero en el segundo periodo los libertos hicieron tres tantos más, mientras que los adversarios solamente uno, mediante un penal, terminado el partido con el score de 4 a 2. El match estuvo bastante movido, pero se espera una mejor actuación de ambos cuadros, en el encuentro que habrá de llevarse a cabo el domingo próximo a las 10 de la mañana en el mismo

# Contrabando capturado por los británicos.

LONDRES, 12. — El diputado liberal Geoffrey Mander pidió al gobierno en la cámara de los comunes que tome las medidas necesarias para evitar que las exportaciones norteamericanas dirigidas a Alemania puedan llegar a ese país por la vía de Vladivostok, a lo cual el ministro de la guerra económica, Cross, manifestó que le agradaría oír las sugerencias que los diputados pudieron hacer en ese sentido. Cross informó al mismo tiempo que el registro de barcos ha permitido el decomiso de un millón cien mil toneladas de contrabando de guerra.

ricanas dirigidas a Alemania puedan llegar a ese país por la vía de Vladivostok, a lo cual el ministro de la guerra económica, Cross, manifestó que le agradaría oír las sugerencias que los diputados pudieron hacer en ese sentido. Cross informó al mismo tiempo que el registro de barcos ha permitido el decomiso de un millón cien mil toneladas de contrabando de guerra.

ese sentido. Cross informó al mismo tiempo que el registro de barcos ha permitido el decomiso de un millón cien mil toneladas de contrabando de guerra.

## ESTOY EN BUENAS CONDICIONES...

(VIENE de la página 7)

lo siguiente:

—Nada mejor podía hacer el señor Palma propietario de La Casa de las Bicicletas quien se ha constituido en propulsor del ciclismo en Costa Rica, al indicar una nueva hora de salida de este tradicional gran evento deportivo, accediendo a nuestra petición. Yo he corrido en diferentes ocasiones y todo el tiempo ha sido de noche. Para nosotros, los que más de una vez hemos hecho este recorrido, nos es muy fácil hallar el camino. Pero este año hay nuevos elementos que desean poner en prueba sus cualidades, y ellos no tienen conocimiento del trayecto, por lo que están más propensos a sufrir extravíos o accidentes. Y ellos, junto con nosotros los viejos pedalistas, hemos pedido que se inicie la carrera a la una de la tarde, para entrar al puerto del Pacífico a las ocho o nueve de la noche. También hemos creído que la afición debe participar de esta justa, y es dándole la oportunidad de que presencia, tanto la salida como la llegada de los competidores, como su paso por los diversos lugares o provincias por donde hemos acostumbrado pasar. Yo estoy listo, es decir, en buenas condiciones para tomar parte en esta gran carrera. No espero más que la orden de salida, para darme a correr kilómetros, por el noble ideal de ayudar a dar auge al deporte de los pedales".

to deportivo, accediendo a nuestra petición. Yo he corrido en diferentes ocasiones y todo el tiempo ha sido de noche. Para nosotros, los que más de una vez hemos hecho este recorrido, nos es muy fácil hallar el camino. Pero este año hay nuevos elementos que desean poner en prueba sus cualidades, y ellos no tienen conocimiento del trayecto, por lo que están más propensos a sufrir extravíos o accidentes. Y ellos, junto con nosotros los viejos pedalistas, hemos pedido que se inicie la carrera a la una de la tarde, para entrar al puerto del Pacífico a las ocho o nueve de la noche. También hemos creído que la afición debe participar de esta justa, y es dándole la oportunidad de que presencia, tanto la salida como la llegada de los competidores, como su paso por los diversos lugares o provincias por donde hemos acostumbrado pasar. Yo estoy listo, es decir, en buenas condiciones para tomar parte en esta gran carrera. No espero más que la orden de salida, para darme a correr kilómetros, por el noble ideal de ayudar a dar auge al deporte de los pedales".

Estas fueron las palabras del amigo Brizuela, las que gustosos transcribimos.

# PROMINENTES PERSONAS ENTRARÁN A FORMAR PARTE DEL PATRONATO ANTITUBERCULOSO

Hemos venido dando cuenta de las actividades del patronato anti-tuberculoso para la ciudad de San José, que ha quedado debidamente instalado en esta capital, bajo los auspicios del Club Rotario, que se ha empeñado en constituirlo a fin de que venga a prestar amplio apoyo a la campaña antituberculosa que viene librando nuestra secretaría de salubridad pública.

## SE HAN RECIBIDO NUMEROSAS OFERTAS DE APOYO PARA LA NOBLE LABOR QUE REALIZARÁ

ESTA TARDE A LAS CUATRO SE CELEBRARÁ REUNIÓN EN LA SECRETARÍA DEL CLUB ROTARIO

ca. Se nos informa que se han recibido numerosas ofertas de apoyo de distinguidas personalidades conectadas con las diversas actividades de la vida nacional, lo que garantiza el éxito de sus funciones, cuyo fin no puede ser más elevado, pues como se ha dicho, lo que se per-

sigue es dar apoyo económico a las familias de los pacientes tuberculosos que deben ir al sanatorio Durán a tratarse.

sigue es dar apoyo económico a las familias de los pacientes tuberculosos que deben ir al sanatorio Durán a tratarse.

Esta tarde a las cuatro celebrará reunión en la secretaría del Club Rotario a las cuatro, con la asistencia de todos los miembros, con el propósito de continuar trabajando en su completa instalación.

# Fábrica de Licor Clandestino descubierta en Venecia de San Carlos

## EL TONELAJE DE QUE DISPONE INGLATERRA PARA EL TRANSPORTE DE PETROLEO HA DISMINUIDO EN MAS DE UNA TERCERA PARTE

BERLIN, 10 — En fuentes oficiales se hizo hoy el siguiente comentario a los últimos comunicados del alto mando alemán: "Ayer fué más viva que en los días anteriores la actividad de las patrullas de reconocimiento y la artillería en el sector entre el Mosella y la selva del Palatinado, que desde los comienzos de la guerra constituyen el frente principal de combate. Esencialmente las patrullas de reconocimiento de ambas partes han intentado penetrar en territorio enemigo. Las patrullas enemigas fueron rechazadas sin esfuerzo. En cambio, las patrullas alemanas lograron penetrar en varios puntos del territorio enemigo, trayendo consigo observaciones y datos de máximo interés. Con este motivo se han en tablado combates en los que el enemigo ha sufrido pérdidas. En los demás sectores del frente, sin novedad. Mientras las malas condiciones atmosféricas han impedido a la aviación enemiga emprender vuelos de reconocimiento sobre Alemania, nuestra aviación ha prosiguido sus vuelos de reconocimiento, esta vez sobre todo por Francia oriental. Al igual que en días anteriores, estos vuelos han tenido lugar durante el día, habiendo aportado resultados grandemente importantes sobre movimientos de tropas y detalles de las fortificaciones, construcción de líneas férreas, aeródromos, etc. Estos vuelos alemanes son realizados de acuerdo con un plan en que se complementan con vuelos nocturnos, pero no se limitan a estos últimos, mientras que los ingleses no han pasado de día del golfo alemán, contentándose con realizar por la noche vuelos sin orden ni concierto sobre el territorio alemán. En la frontera franco-alemana han tenido lugar combates aéreos, uno entre siete aviones alemanes del tipo Messerschmitt y diez cazas franceses del tipo Morane y Curtiss, que ha puesto de nuevo de manifiesto la superioridad de la aviación alemana. A pesar de la superioridad numérica de los aviones franceses, éstos perdieron un avión en la lucha, mientras que los aparatos alemanes retornaron sin pérdida alguna. En el curso de la guerra se ha puesto de manifiesto que el consumo de petróleo alemán halla-

rechazadas sin esfuerzo. En cambio, las patrullas alemanas lograron penetrar en varios puntos del territorio enemigo, trayendo consigo observaciones y datos de máximo interés. Con este motivo se han en tablado combates en los que el enemigo ha sufrido pérdidas. En los demás sectores del frente, sin novedad. Mientras las malas condiciones atmosféricas han impedido a la aviación enemiga emprender vuelos de reconocimiento sobre Alemania, nuestra aviación ha prosiguido sus vuelos de reconocimiento, esta vez sobre todo por Francia oriental. Al igual que en días anteriores, estos vuelos han tenido lugar durante el día, habiendo aportado resultados grandemente importantes sobre movimientos de tropas y detalles de las fortificaciones, construcción de líneas férreas, aeródromos, etc. Estos vuelos alemanes son realizados de acuerdo con un plan en que se complementan con vuelos nocturnos, pero no se limitan a estos últimos, mientras que los ingleses no han pasado de día del golfo alemán, contentándose con realizar por la noche vuelos sin orden ni concierto sobre el territorio alemán. En la frontera franco-alemana han tenido lugar combates aéreos, uno entre siete aviones alemanes del tipo Messerschmitt y diez cazas franceses del tipo Morane y Curtiss, que ha puesto de nuevo de manifiesto la superioridad de la aviación alemana. A pesar de la superioridad numérica de los aviones franceses, éstos perdieron un avión en la lucha, mientras que los aparatos alemanes retornaron sin pérdida alguna. En el curso de la guerra se ha puesto de manifiesto que el consumo de petróleo alemán halla-

## ESTABA MONTADA EN LA FINCA DE UN SR. ESTRADA EN EL DISTRITO DE PARAISO

### SE ENCONTRO UNA CANTIDAD DE FERMENTO LISTO PARA DESTILAR

Informa a la inspección general de hacienda el jefe del resguardo del muelle de San Carlos de la importante aprehensión realizada en Venecia, al descubrirse una fábrica completa de licor clandestino, en finca de un señor Estrada, cuando las autoridades llevaban a cabo un viaje de inspección. La fábrica estaba montada

con todos los aparatos necesarios para la destilación del contrabando, que fueron destruidos, guardándose una muestra del fermento que había listo para la producción, todo el cual fué derramado. No se hizo reo preso, por cuanto en el momento del cumplimiento no se encontraba nadie en la fábrica, ni en sus alrededores.

se totalmente asegurado, de una parte por las importaciones continentales, y de otra por que la fabricación de petróleo sintético ha adelantado en tal medida que posibilita una gran independencia en este terreno. Los partes de guerra alemanes ponen de relieve en cambio que las importaciones de petróleo a Inglaterra cada vez peligran más. Desde los comienzos de la guerra han sido hundidos 32 barcos-tanques ingleses, con un tonelaje total de 230.105 toneladas. Además, han sido hundidos catorce buques tanques no ingleses, que hacen la travesía a Inglaterra al servicio del enemigo. Estas pérdidas afectan gravemente a Inglaterra, pues sus necesidades de petróleo son mucho mayores que las de la gran guerra. A ello ha de añadirse que la mayoría de los buques que hacen la travesía a ultramar no se mueven ya por carbón sino por petróleo. Durante la gran guerra Inglaterra forzó a los países neutrales a ponerle su lado bajo la amenaza de no suministrarles carbón para sus flotas. A fin de liberarse de la presión inglesa, mu-

chos países han construido una flota petrolera propia, que ahora está al servicio de los diversos países en cuestión. Ello implica que después de la declaración de una zona prohibida por el presidente Roosevelt y la privación por tanto de buques tanques norteamericanos Inglaterra tiene que valerle exclusivamente de su flota petrolera propia, con la cual tiene que ayudar además a Francia, cuya flota petrolera es demasiado pequeña para hacer frente a las necesidades de la guerra. Las pérdidas inglesas se elevan hasta ahora al diez por ciento del tonelaje de que Inglaterra disponía en buques petroleros al comienzo de las hostilidades. Por el sistema de convoyes y las dilaciones que ello trae consigo, se disminuye además la capacidad de transporte de la flota petrolera británica en una cantidad que las noticias de fuente inglesa avalúan en un veinte y cinco por ciento y de estas dos cifras se deduce que el tonelaje de que dispone Inglaterra para la importación de petróleo ha disminuido ya en más de una tercera parte.

Sigue siendo el RAVENTOS el Teatro MEJOR EQUIPADO DEL PAIS

Próximo JUEVES: Ann Sheridan, la mujer de fuego, en: UNA MUJER PELIGROSA con John Payne, el galán de moda.

Próximo SABADO: EL FRAILE IMPOSTOR

Próximo DOMINGO: El maestro de los maestros: PAUL MUNI, en: NO ESTAMOS SOLOS

## RAVENTOS

HOY a las 3, 7 y 8.45—0.60 La mejor película en español que ha llegado a Costa Rica:

ASI ES LA VIDA con Enrique Muñio

## CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 0.40 Tyrone Power, en:

## QUIEN QUIERE A QUIEN

## ADELA

A las 7 y 8.45 — 0.40 Olga Cásares, en:

## LA INTRUSA

## CASTRO

A las 7.30 — 0.30 Libertad Lamarque, en:

## CAMINITO DE GLORIA

MUY PRONTO: Hugo del Carril y Mercedes Simone, en: LA VUELTA DE ROCHA

# DENUNCIADA UNA TALA DE ARBOLES EN TILARAN



Una señora Alvarez se queja de que en finca suya se cortaron arboles a la orilla de una quebrada, lo que ha perjudicado el caudal de aguas.

Una señora de apellido Alvarez se presentó ante el sub-inspector de hacienda de Tilarán a denunciar que en una finca suya situada en esa jurisdicción, se había cortado sin su autorización varios árboles a la orilla de una quebrada, lo que le ha perjudicado bastante por la reducción operada en el caudal

de aguas. La mencionada autoridad tuvo ocasión de comprobar el hecho, que a su vez transmitió al jefe político, por ser de su incumbencia la investigación de la falta, debiendo castigarse a quien aparezca culpable de ella.

Próximo Domingo, Palace y Moderno!  
Los hermanos Marx en:  
**EN EL CIRCO**  
Para los tristes, los hipocondríacos y los melancólicos!

Próximo Jueves, en el Palace!  
**MILAGROS EN VENTA**  
Quien no crea en el espiritismo, que vea esta película!  
Ya llega el famoso, el esperado:  
**MARTINEZ CASADO**  
El rey de la canción tropical y de los cuentos finlandeses  
**HOY, MARTES, 12 de Marzo**  
**PALACE**  
Dotado del Sistema Aire Acondicionado;  
A las 3, 7 y 8.45 1.00  
**EL JOROBADO DE NUESTRA SEÑORA**  
La película que está batiendo todos los records en Costa Rica!

**VARIEDADES**  
A las 3, 7 y 8.45 0.50  
Estreno Columbia. Charles Farrel en:  
**ALAS DE DESTRUCCION**  
**MODERNO**  
A las 3 y 8.45 0.40  
**LA CONQUISTA DEL ATLANTICO**  
por Douglas Fairbanks Jr.  
**AMERICA**  
A las 7 y 8.45 0.40  
**MAMA SOLTERA**  
por Ginger Rogers y David Niven  
**LIBANO**  
A las 7 y 8.45 0.40  
**SAN LOUIS BLUES**  
Por Tito Guizar  
**KEITH**  
A las 7 y 8.45 0.30  
**SIN NOVEDAD EN EL FRENTE**  
Por Lew Aires

Anúnciese en NOVEDADES